

ENTRADAS.
De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.
Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Buenos-Aires 30 de setiembre.

Aunque todavía se está discutiendo en el Congreso nacional el proyecto de ley sobre fronteras, el ministro de la Guerra ha empezado ya á poner en práctica su plan de campaña contra los indios. Con buen éxito se han llevado á efecto varias operaciones parciales con el fin de reconocer el terreno, hostilizar frecuentemente al enemigo, mantenerlo en continua alarma, impedirlo de invadir, quitarle los medios de subsistir, de modo que no tenga mas remedio que someterse ó pasar al otro lado del Rio Negro. Sin embargo, á pesar de estas operaciones y con posterioridad á ellas, por varios puntos de la frontera de Buenos-Aires acaban de entrar algunas partidas volantes de indígenas que se han batido con los vecinos, teniendo unos y otros muertos y heridos y perdiendo los últimos como 300 caballos.

Para facilitar la conduccion de tropas, víveres y municiones, como asimismo para asegurar mejor y hacer mas frecuentes las comunicaciones entre la Patagonia y Buenos-Aires, llama el gobierno la atencion del Congreso sobre las obras que deben practicarse en el puerto de Bahía Blanca; y visto el estado angustioso del Erario, se inclina á que se le autorice á contratarlas en licitacion, tomando por base la percepcion de un impuesto en provecho de los empresarios.

El Poder ejecutivo cree que ha llegado el caso de establecer un gobierno en los territorios de la Patagonia, á cuyo efecto dirige el 27 al Congreso un mensaje acompañando el correspondiente proyecto de ley. En Mercedes de Patagones, sobre la margen sud del Rio Negro, indica el Poder ejecutivo que deberia tener su asiento el gobierno en cuestion, cuyo principal objeto seria fomentar el desarrollo de las colonias establecidas, promover la fundacion de otras nuevas, contribuir al buen éxito de la expedicion militar proyectada y á la radicacion definitiva de la nueva línea de fronteras una vez que fuese ocupada.

Hace un mes que la legislatura de la Rioja pidió la intervencion nacional al Congreso, pero éste no dió lugar á ella porque á su juicio los hechos en que fundaba la peticion la Cámara riojana no importaban la subversion de la forma republicana de gobierno. Posteriormente la conducta del gobernador de aquella provincia y las quejas de los diputados de la misma han hecho que el Congreso decretara el 25 del corriente la intervencion requerida, á efecto de garantizar á la legislatura en el ejercicio de sus funciones constitucionales.

Si en lo referente á la política nacional la quincena ha sido relativamente tranquila, no ha sucedido lo mismo en cuanto á lo que particularmente atañe á la provincia de Buenos-Aires.

Con motivo de la ley sobre suspension de las elecciones municipales vió la luz en un diario de Chivilcoy una protesta suscrita por varios vecinos del mismo pueblo, así nacionales como extranjeros, protesta que por los términos en que estaba concebida respecto á la Cámara de diputados de Buenos-Aires, resolvió este cuerpo pasar una nota al Poder Ejecutivo para que mandase prender á los firmantes de aquel documento. El gobierno provincial contestó que ponía el comisario de policía de Chivilcoy

á disposicion de la Cámara, declaró cesantes á varios empleados y se dirigió al de la nacion para que fuese retirado el «exequatur» al agente consular de Italia en Chivilcoy, quien figuraba tambien entre los firmantes.

En virtud de orden directa de la Cámara, el comisario de Chivilcoy prendió á los firmantes de la protesta. La prensa nacionalista de Buenos-Aires comenta á su manera lo ocurrido y protesta á su vez contra el proceder de la Cámara, y esta resuelve mandar arrestar á los redactores de uno de los diarios. Luego aparece otra enérgica protesta con centenares de firmas de ciudadanos nacionales y extranjeros, pertenecientes á todas las clases de la sociedad: y como la marejada por momentos se va haciendo imponente, el Poder ejecutivo cambia el rumbo y envia á la Cámara un mensaje que termina por pedir la libertad de los presos y un voto de confianza á su política. La Cámara accede á lo primero y dá inmediatamente para ellos las órdenes correspondientes así para la capital como para Chivilcoy; en cuanto á lo segundo, ni lo otorga ni lo niega.

La protesta de Chivilcoy era indudablemente acusable, pero la Cámara habria obrado mucho mas cuerdamente, bien no parando mientes en ella, bien encargando su acusacion al tribunal ordinario. Así no habria tenido que retroceder sobre sus pasos, y habria evitado la duda y polémica sobre si su proceder era ó no constitucional.

A la agitacion sucedió la calma, y la esposicion rural argentina pudo inaugurarse el 23 en el Parque de Palermo con entera tranquilidad, mucho lucimiento, grande y escogida concurrencia. Es lástima que solo haya estado abierta ocho dias, durante los cuales, sin embargo, ha podido uno hacerse cargo de los progresos que para el mejoramiento de las razas ha realizado el país en los ganados caballar, vacuno y lanar.

Con motivo del tercer centenario de la fundacion de Buenos-Aires, se habia proyectado celebrar en 1880 una esposicion industrial Sud-americana en esta capital; mas la rural argentina que acaba de cerrarse ha dado lugar á que se iniciara la idea de que la proyectada para 1880 fuese no solo industrial sino general en cuanto á los productos espuestos. Lo que me ha llamado y llama la atencion es que al hablar de la fundacion de Buenos-Aires nadie se acuerde ni poco ni mucho del que fué su fundador. Esto evoca los recuerdos de mis impresiones cuando al llegar á esta ciudad eché sobre ella una ojeada general.

Habiendo estado en Bélgica y en otras naciones jóvenes y orgullosas de su independenciam, nada me pareció mas justo y natural que los argentinos hubiesen erigido en su capital un monumento á Belgano, su primer repúblico, y otro á San Martin, su mas esclarecido capitan; nada me habria parecido ni me pareceria mas justo y natural que hubiesen erigido otro á Rivadavia, su mas grande estadista. Nada, empero, me sorprendió y entristeció tanto como no encontrar monumento alguno que perpetuase la memoria de Juan de Garay, fundador de Buenos-Aires, ni la de Juan Diaz de Solis, descubridor del Rio de la Plata, muertos ambos en estas regiones á manos de los indígenas; ni encontrar muestra alguna de recuerdo ó agradecimiento á aquellos que introdujeron en el país los ganados que constituyen actualmente la riqueza por escelencia

de la república. Si desembarcase ahora en estas playas, mi sorpresa fuera aun mucho mayor, porque en la margen derecha del Plata encontraria, no ya la estatua de su descubridor, sino la de José Mazzini, que jamás navegó por él, que jamás estuvo por acá y que jamás hizo, á lo menos que yo sepa, cosa alguna notable en bien de esta nacion. Es verdad que luego se me diria que esta estatua fué mandada traer de Italia por algunos italianos aquí residentes, que las Cámaras de Buenos-Aires concedieron sitio donde erigir el monumento, en atencion de que Mazzini fué un apostol de la República y como acto de deferencia y simpatía por la numerosa colonia italiana de la República Argentina.

Ya que se trata de celebrar en 1880 el tercer centenario de la fundacion de Buenos-Aires con una esposicion internacional, justo seria recordar á los argentinos la conveniencia de coronar la obra y de reparar un lamentable olvido, erigiendo á Juan de Garay, fundador de esta capital, el monumento que le es debido. Justo seria tambien recordar que los chilenos han levantado en Santiago una estatua á Valdivia, fundador de la capital de aquella república: y esto es tanto mas de notar cuanto que en Chile hay muchos menos españoles y muchas menos simpatías por España que en la república argentina.

Observo que me he estendido ya mucho en la crónica política quincenal, en lo relativo á esposiciones y en los comentarios sobre ciertos hechos y proyectos. Justo es que toque ahora el turno al comercio y que pasemos á reseñar brevemente lo que de particular haya ofrecido el mercado en esta quincena.

Abrió el 16 el oro á 31, y si bien en un principio se inclinó un poco á la baja con motivo de la crisis política de la provincia, subió el 22 hasta 31.40, empezando despues á descender hasta cerrar hoy á 30.90 (24.60 por 100 premio). Si hace buen tiempo y nada extraordinario ocurre, es probable que tengamos baja en octubre, por la entrada de las nuevas lanas que deben dar lugar á abundantes giros sobre Europa y al alza en los cambios: sin embargo, hay fundados temores de que este año no veamos el oro tan bajo como en el anterior.

Las operaciones sobre artículos de importacion han tenido alguna importancia, porque aproximándose la esquila, el comercio de la campaña ha venido á hacer sus provisiones, comunicando actividad al mercado y dando firmeza á los precios en general. En esportacion las operaciones han consistido especialmente en lanas á entregar próximamente.

Vinos tintos catalanes. Los telégramas de Cataluña sobre alza han levantado algo este caldo de la mala situacion en que se encontraba anteriormente. Calcúlense las entradas en 2,918 pipas y las ventas en 4 000, de 1.300 á 1.500 pesos mje, despachado, y 34 á 35 pesos fuertes oro á bordo, segun marca y clase.

Cueros vacunos secos. De esta provincia 56-57 rs. papel al barrer; los de vaca de matadero 43-24 rs. oro; los de novillo pesados 60-61 rs. papel.

Cambios: Sobre Inglaterra 49 5/8 á 49 7/8; sobre Francia 5.21 á 5.24 el peso fuerte oro.—G. M.

(«Diario de Barcelona»)

LAS ELECCIONES DE SUIZA.

En Suiza se ha realizado una pequeña revolución.

Nuestros lectores saben cuánto han perturbado aquel país las cuestiones religiosas; á las violencias de los católicos respondió el gobierno federal con actos de energía que obtuvieron la aprobación general.

En 1874 fué adoptada una reforma de la Constitución que armaba á las autoridades con poderes extraordinarios, autorizándolas para tomar las medidas necesarias á fin de mantener el orden público y la paz entre los miembros de las diferentes comunidades religiosas, así como para impedir toda invasión de la autoridad eclesiástica en los derechos de los ciudadanos. En virtud del mismo artículo (50) el poder civil tenía derecho á inmiscuirse en todas las materias concernientes á la creación de comunidades nuevas ó división de las antiguas. Otro artículo restablecía la ley de exclusión de los jesuitas y permitía extenderla á todas las órdenes religiosas, cuya conducta pudiera ser peligrosa para el Estado ó turbar la paz entre los fieles.»

Mr. Cacteret y su partido usaron de estos poderes extraordinarios, y los católicos perdieron su parte en el presupuesto y sus iglesias, viéndose suplantados por los viejos católicos ó los católicos liberales, que obtuvieron todos los favores del Estado, que eran acogidos cordialmente en Ginebra, mientras los clérigos que permanecían fieles á la causa romana no podían presentarse en la ciudad en traje eclesiástico.

A pesar de estas ventajas, los viejos católicos medraron poco, sucediendo en Suiza algo de lo que sucedió en Francia durante la revolución con los sacerdotes juramentados y los no juramentados, pues los católicos romanos supieron aprovecharse de su antigua influencia, vivificada y fortalecida por el atractivo de la persecución.

El gobierno federal sintió crecer en torno suyo un descontento que no alimentaban solamente los católicos. Los protestantes liberales se indignaban también de aquellas medidas, harto rigurosas para el tiempo presente y que traían á la memoria el recuerdo de Calvino. Para triunfar de sus adversarios, ha pretendido el gobierno armarse con nuevos poderes, presentando al efecto al Gran Consejo una ley constitucional que ponía la administración de la Iglesia católica en manos del Estado, y amenazaba la libertad de enseñanza, garantizada por la Constitución de 1847. El Gran Consejo votó la medida, no sin protestas; pero en Suiza debe ser consultada la nación entera cuando se trata de revisar la Constitución, y el pueblo ginebrino ha rechazado la ley que se le proponía. Las elecciones que acaban de verificarse han completado la derrota de Mr. Cacteret y de su partido.

Los suizos á pesar de haber elegido algunos católicos, no han querido por eso ayudar á sus pretensiones ni provocar una reacción, sino desarmar al radicalismo autoritario y no permitir al gobierno que fuese absorbiendo los derechos de los ciudadanos. No han querido que el Estado sea á la vez obispo de la Iglesia católica y de la protestante. Han combatido por la libertad y han triunfado por ella.

(«Imparcial.»)

JAMES FAZY.

Ha fallecido en Ginebra M. James Fazy, una de las grandes figuras de las luchas políticas ginebrinas.

M. James Fazy era hijo de unos protestantes

franceses, expatriados con motivo de la revocación del edicto de Nantes. Estudió en París, y en edad muy temprana ingresó en las filas de la oposición liberal contra la restauración.

En 1830 firmó la protesta de los periodistas contra las ordenanzas; instalóse el 28 de Julio en el «Hotel de Ville,» y mandó fijar una proclama enérgica en los muros de París. Fundó en seguida la «Revista Republicana,» y se vió obligado á salir de Francia á consecuencia de varios procesos por delitos de imprenta.

De vuelta á Ginebra, su ciudad natal, donde había fundado anteriormente el «Diario de Ginebra,» colocóse á la cabeza del partido radical, y tomó parte en los acontecimientos del 13 de Febrero de 1843 que fracasaron ante la actitud de la milicia y que fueron inmediatamente seguidos de una amnistía general.

M. Fazy fué nombrado después consejero de Estado. El 6 de Octubre de 1846 estalló una revolución en Ginebra motivada por la neutralidad del Consejo de Estado en la querrela entablada por los jesuitas entre los cantones protestantes y católicos. M. Fazy había intentado en vano persuadir á sus colegas que dicha neutralidad era perjudicial. Habiendo triunfado la revolución, M. Fazy fué designado como jefe del gobierno provisional.

Desde aquel momento representó un papel importantísimo en los asuntos de la Confederación, y trasformó en sentido democrático el gobierno de Ginebra.

En 1849, el Consejo de Estado que gobernaba el cantón de Ginebra desde 1846, fué reelegido por tres años. En 1856 el partido radical y M. James Fazy obtuvieron nuevos triunfos.

Las elecciones de 1862 ocasionaron su caída del poder, y las de 1863 lograron separarle del Consejo de Estado del cantón. Al año siguiente su candidatura fué tan ilegalmente combatida por sus adversarios, que los amigos de su política recurrieron á las barricadas. Por este motivo, el juez federal dictó en contra suya auto de prisión, y M. Fazy tuvo que alejarse momentáneamente.

Después, sin embargo, fué reelegido

M. James Fazy ha muerto á la edad de ochenta y dos años.

El estado mayor del ejército alemán sigue incansablemente sus estudios para elevar el arte de la guerra á su último grado de perfección. Escriben de Andrinópolis á la «Correspondencia política de Viena,» que á fines de Octubre llegaron á dicho punto ocho oficiales superiores del estado mayor alemán, comisionados por el ministro de la Guerra de Prusia para que visiten los puntos donde se concentró principalmente el esfuerzo de los ejércitos ruso y turco durante la pasada guerra.

Con el asentimiento del gobierno ruso levantarán los planos de Sistova, de Plewna, de Routschouk, de Chipka y de Philippopoli, y redactarán una Memoria detallada sobre las operaciones de ambos ejércitos. Igualmente estudiarán, con autorización del gobierno turco, las posiciones de Constantinopla.

También comunican desde Estrasburgo á la «Gaceta de Colonia» que el Estado Mayor ha decidido aumentar aun las defensas ya tan formidables de la ciudad. El número de fuertes construidos alrededor de Estrasburgo fué elevado sucesivamente á nueve, después á trece, y ahora se cree que esta cifra no es todavía suficiente. M. de Moltke ha ordenado que se construyan entre los dos fuertes de Hausbergen otra fortaleza, cuyos trabajos deben comenzar este mismo invierno.

En el otro extremo del imperio alemán se ha de-

cidido también reforzar considerablemente las defensas del puerto de Dantzig.

De Calcuta anuncian que 16.000 Momunds se hallan dispuestos á unirse á los ingleses tan pronto como éstos emprendan su marcha.

Un considerable cuerpo de tropas afganas ha sido enviado desde Djellabad hácia Lalpoaura. Entre estas tropas reina un gran descontento por razón de cobrar las soldadas con retraso.

Esperan evidentemente que con la entrada de los ingleses en Afghanistan cesará el despotismo que sobre ellos pesa.

Dícese que hay muchos enfermos en Quettah.

El general Browne ha ido á Pechavar.

Todas estas noticias son originarias de la India. Proceden como hemos dicho, de Calcuta.

(«Globo.»)

CORREO DE AMERICA.

Según las últimas noticias recibidas de la América latina, el Brasil gobernado por el partido liberal, goza completa paz interior: cierto que esté administrado por el más paternal de los jefes de Estado, pues que Pedro II siempre parece dispuesto á decir á sus súbditos lo que el rey Leopoldo dijo á los belgas: Cuando queráis proclamar la república prevenidme y os dejaré libre el campo. Pedro II ocupase mucho de astronomía con el sábio francés M. Liais, que dirige el observatorio brasileño y con otros profesores venidos también de Francia; ocupase de mineralogía y geología, recibiendo siempre con benevolencia á los sábios extranjeros que van á visitar su imperio; él continúa como siempre, siendo el padre de sus vasallos: por esto es amado y respetado de todos ellos, y no cabe duda que á tener los brasileños otro jefe de Estado, habrían ya imitado á los Estados vecinos, proclamando la República.

En el Uruguay ha terminado la estación de las lanas, habiendo sido satisfactoria la cosecha tanto allí como en la República argentina, mercados que casi pueden llamarse los proveedores de lanas de Europa, pues hay allí propietario, que él solo posee 100.000 carneros y 10.000 bueyes.

La República argentina, no contenta con esta prosperidad pastoral, trata de abrir nuevos caminos de hierro y de mejorar las condiciones de sus puertos; y para que tales proyectos puedan realizarse fácilmente, trata primero de poner orden en su Hacienda.

En los Estados de la América Central háblase del proyecto de horadar el istmo americano, habiéndose ya indicado que la obra podría llevarse á cabo con 500 millones de francos, pero como la tal obra es muy seria, cuanto se diga ahora no deja de ser aventurado y no pasa de un mero proyecto.

(«Imprenta.»)

De «La Gaceta de Cataluña»:

Una cosa curiosa ha pasado en la iglesia de Nuestra Señora de París. Un gallo dorado que había en el campanario ha sido arrancado de cuajo por el viento y arrojado al Sena. Lo extraño del caso es que dicho gallo estaba relleno de oro, plata y cobre, todas de la fecha de la restauración basilica. Con mucha sorna pide un periódico buzos orleanistas á fin para ver de hallar en el fondo de las aguas ese gallo emblema de la monarquía del rey Luis Felipe.

—Mas de dos días han estado incomunicados, con motivo de una tempestad de nieve que se desencadenó, los habitantes de Viena. Doce horas se-

guidas estuvo nevando. Los postes telegráficos fueron rotos ó derribados por el viento; las vías á causa del espesor de la nieve se interrumpieron. En vista de esto, varios periódicos proponen que se establezca un servicio telegráfico subterráneo entre las principales capitales del Estado.

—Este año serán llamados á las armas en Rusia 218.000 quintos en vez de los 140.000 que se piden en tiempo de paz

—En la frontera belga ha tenido lugar un deaafio entre Mr. Besson, redactor del «Evenement» y el señor Abel Rognat presidente del «Cercle des Eclair-reurs.» El duelo háce verificado á causa de un artículo publicado por el primero de estos señores. Mr. Besson ha quedado herido levemente.

—En una fábrica de azúcar de Carvin (Francia) ha habido una esplosion que ha producido la muerte de ocho personas y ha herido gravemente á otra. La fábrica ha sido completamente destruida. Todas las casas de los alrededores han sufrido más ó menos con motivo de la detonacion.

De «La Crónica de Cataluña»:

Segun el «Soir,» he aquí el programa trazado por el ministro de Agricultura, de acuerdo con el Ayuntamiento de París, para la conservacion del palacio del campo de Marte.

Solo se demolerán los anexos y parte de las galerías anteriores. Las cuatro grandes galerías y sus cúpulas permanecerán en pié, rodeando un magnífico jardin, puesto en comunicacion por medio de anchos pasajes con el parque del Campo de Marte, que se conservará tambien

Dos avenidas que atravesarán las galerías en los puntos en donde existen los caminos transversales de quince metros, permitirán el tránsito de caballerías y carruajes, entre los barrios de Grenelle y de Gros-Caillou.

Las cuatro galerías y sus cúpulas serán convertidas en museo industrial, especie de exposicion permanente pública y gratuita, destinada al mismo objeto, pero diez veces mayor en importancia y extension que el Conservatorio de artes y oficios.

De este modo la Exposicion de 1878 se aprovecharia para todo lo que pueda contribuir á la instruccion técnica de oficiales patronos y obreros.

Se ha notado que las entradas á la Exposicion alcanzan, desde hace algunos dias, proporciones excepcionales. Es evidente que muchos parisienses han esperado el fin de la Exposicion para visitar sus maravillas. Además no se pasa dia en que no llegue algun tren de recreo con una multitud de pasajeros.

Al finalizar la Exposicion de 1867 se habia notado la misma recrudescencia en el número de las entradas.

Durante el mes que acaba de transcurrir el total de aquellas ha sido de 2.425.330 francos, mientras que en 1867 solo habia llegado en el mismo mes á 1.852.821 francos, ó sea en favor de la Exposicion de 1878, un excedente de un millon para el solo mes de octubre.

Si hacemos extensiva esta comparacion al total general de ingresos percibidos desde la apertura de las dos Exposiciones, tendremos para la de 1867, hasta el 31 de octubre, la suma de 9.615,417 francos, mientras que la cifra total de ingresos durante la Exposicion de 1878 se eleva, en la misma fecha, á 12.621,908 francos, que se descomponen del modo siguiente:

Mayo	1.278,860	entradas,
Junio	1.954,103	»
Julio	1.823,176	»
Agosto	1.969,335	»

Setiembre	2.674,104	»
Octubre	2.925.330	»
	12.621,908	

Conviene hacer notar que la Exposicion de 1867 se habia abierto en 1.º de abril y que desde el mes de Diciembre de 1866 se habian percibido ya ingresos en el período de instalacion, mientras que la Exposicion de 1878 no ha sido abierta hasta el primero de mayo.

Gaceta.

Segun telegrama que hemos recibido de uno de nuestros amigos residente en Madrid, sabemos que de resultas de haber concedido el Congreso el crédito extraordinario para la colocacion del nuevo cable que nos ha de unir con el continente, en breve se dará principio á los trabajos de aquella.

Mucho celebramos que al fin se realice una medida de tanta importancia para las Baleares y no nos cansaremos de felicitar al diputado señor Crés-tar que no cesa hasta ver quede restablecido dicho servicio y á todos los demás que han contribuido á que se lleve á cabo.

El vapor-correo «Menorca» que como saben nuestros lectores salió ayer tarde de este puerto para el de Palma, encontró muy récio el S. O. viéndose obligado esta madrugada á arribar á la bahía de Alcudia segun avisa el Sr. Pons capitán del referido buque.

Quedan listas para salir á la mar las fra- gatas «Numancia» y «Blanca.»

La compañía de ópera pone en escena mañana por la noche en nuestro coliseo la ópera «Lucrecia Borgia.»

La semana próxima por la Alcaldía de esta ciudad se procederá á la rectificacion del padron de vecinos de esta poblacion y su distrito.

El vapor «Mahonés» debe subir al vara- dero el lunes próximo para limpiar sus fondos.

De la revista quincenal «El Porvenir Ba- lear» que se publica en Palma, copiamos la siguiente crítica bibliográfica sobre el libro de educacion publicado por nuestro amigo don Juan Benejam.

«Gramática educativa de D. Juan Benejam.—Si en algo se aunan las diferentes opiniones de las eminencias que en propio y extraño país se han ocupado de la enseñanza es en que esta debe ser educativa. A ello, empero, parece oponerse el espíritu positivista de nuestro siglo que empuja vertiginosamente, cual si le faltara el tiempo indispensable para cumplir su mision, á nuestra juventud, á nuestra niñez, por rápida pendiente, á la adquisicion de un título, de una carrera, á la instruccion, en una palabra, olvidando muy amenudo que no solo vive el hombre de pan, que tiene un alma y necesita un cultivo especial que únicamente puede ofrecerle la educacion; que llena de una balumba espantosa las más veces las tiernas inteligencias de la infancia, sin cuidar de establecer entre sus facultades la necesaria armonía, que dá á los juicios madurez y seguridad, formando los caracteres reflexivos y maduros, de sano criterio, de espíritu práctico y elevado.

A oponerse á esa tendencia, á dar alguna mayor consideracion, ya que no completa preferencia, á la educacion tiende la obra del Sr. Benejam, tomando por base la enseñanza de la Gramática. De modo que más que gramática pudiera llamarse Curso de Educacion basado sobre las reglas gramaticales. El

método es escelente, y por más que no sea nuevo, la escasez casi completa en que nos hallamos en España de obras de esta clase hace más valiosa la importancia y aumenta su valor relativo en no escasa proporcion; los ejercicios que además de los gramaticales versan sobre primeros conocimientos de redaccion para el desarrollo del juicio y del raciocinio, del sentimiento y la conciencia son escogidos, graduados y adecuados al objeto; por analogía se pueden deducir otros y otros innumerables que quedan indicados á la simple lectura de los capítulos de la Gramática del señor Benejam. Con lo dicho basta y sobra para hacer comprender que esta Gramática no es Gramática destinada á las escuelas para que los niños decoren definiciones que no comprenden, sino que su fin es más elevado, más trascendental. Con este libro en la mano, y con pequeñas variantes en sus ejercicios, el maestro, el padre y la madre de familia pueden tener un seguro guia para la educacion de sus alumnos ó de sus hijos. Con esto está dicho todo; en esto se funda el mérito del libro de que nos ocupamos y constituye su mayor recomendacion.»

En Tortosa y su comarca llama la aten- cion un sujeto de luenga barba, que implora la caridad pública de una manera muy original. Colocado de hinojos en los humbrales de las puertas, invoca al Mártir del Gólgota; si algun vecino le ofrece dinero lo rechaza, pero si le da pan devuelve una mitad, diciendo humildemente: «Esto puede servir para otro que lo necesite.»

Un periódico de Castellon pinta de la si- guiente triste manera el estado del país: «Ya comienza la emigracion de los pueblos á las ciudades. No hay trabajo para los jornaleros y los precios de los artículos de necesidad son muy elevados; no hay quien dé al prestado, y la miseria y el hambre es mayor cada dia. Asi sucede que los padres si no encuentran aquí trabajo, mendigan, y los hijos vagan por los mercados é inmediaciones de cuarteles, esperando el rancho sobrante, y por la noche se recogen donde pueden.»

De una carta que desde Toulouse (Fran- cia), escribe el corresponsal del «Diario de Avisos» de Zaragoza, tomamos las siguientes líneas, por lo que tienen de interesantes para nuestros viticultores:

«Cerca de Aviñon la filoxera ha hecho horribles extragos que no se pueden contar. Pues bien: hemos visto un viñedo, de Mr. Isculet, que se salvó por completo. Este propietario poda las vides inmediatamente despues de levantar el fruto, procurando dejar bien limpias las vides de toda maleza. Un mes despues las hace cabar, removiendo bien la tierra, dejándola esponjosa, para que las aguas del invierno penetren y saturen bien las raíces.

»En el mes de febrero, antes de llegar la primavera, abona bien las vides á la vez que las caba. En abril las da otra labor, y merced á los abonos y al esmerado cultivo, ha logrado salvar todas sus viñas de la invasion de la filoxera. Cerca de Grenoble, donde Mr. Loustlou sigue idénticos procedimientos, ha obtenido idénticos resultados; próximo á Toulouse, Mr. Tourtoulon ha ensayado igual proceder, y el resultado es el mismo.

»Los viticultores franceses, que segun el procedimiento indicado, procuran abonar los viñedos mezclando una buena cantidad de cal que da fuerza á las vides de América, indirectamente confirman la bondad del procedimiento indicado. Porque sabido es que toda planta, cambiándola de terreno, gana y muestra una mayor lozanía, merced á la cual resiste bien á la filoxera; y no se debe creer que las vides traídas de América contengan en sí la virtualidad que se les atribuye.»

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Lucia de Narni y Santa Ines de Asis, virgen.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en la Parroquia.

Parróquia de Sta. María, mañana despues de vísperas hará el panegírico de S. Antonio de Padua, D. Antonio Pons, Vrio.

Parróquia de San Francisco, mañana á las 7 y media misa solemne y comunión para los Hijos y Terciarios del Patriarca San Francisco y luego se dará la Absolucion general. Por la tarde Rosario y despues todo el oficio de difuntos en sufragio de los cofrades fallecidos.

Concepcionistas, por la tarde mañana terminará el piadoso Novenario al eterno descanso de las benditas almas del Purgatorio, habrá sermon que dirá el Rdo. Sr. Cura-párroco del Cármen.

Iglesia de S. José, mañana se dará principio á la devoción de las 40 horas que todos los años costea y dedica al gran San José la espiritual Asociacion Josefina de esta ciudad, se espone á las 7 con misa meditada y comunión, á las 11 y 1½ meditación; por la tarde á las 3 Smo. Rosario y estacion; á las 5 ejercicio devoto con Padre-nuestros y motete cantado con acompañamiento de armonium, luego sermon, «O salutaris Hostia» y solemne reserva. Serán oradores respectivamente Licenciado D. Roque Coll, Ecónomo de Sta María, D. Jaime Tutzó, Pbro. D. Antonio Pons, Vicario de Sta. María, y D. Antonio Orfila, Párroco del Cármen.

Lunes y martes se hará patente S. D. M. á las 10 con misa meditada, y otra á las 11.—Miércoles se empezará á las 7 con la misa de costumbre, otra á las 10 y á las 11, y á la noche se dará fin con la solemnisima Bendición del Señor Sacramentado.

Santo de mañana

S. Hugo Cartusiano obispo.

Movimiento del Puerto,

Comandancia de Marina.

Despachados el 16.

Para Barcelona con efs. y la corresp. vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Juan Thomas con 24 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—5:14 t.

Mahon 16.—8:35 m.

En el Congreso sigue la discusión sobre venta de montes.

Inglaterra ofrece la reduccion de la escala alcohólica caso de que perjudique á España.

El Emperador de Alemania ha pedido la coalicion de los demás Estados contra el socialismo.

Interior, 15:17.

Exterior, 15:60.

Bonos, 87:75.

Madrid 14.—3 t.

Mahon 16.—8 m.

Se confirma la existencia del cólera en Tánger.

El sábado se verá en la au-

diencia la causa de regicidio.

En el Congreso se discute la Ley de imprenta.

Grandes nevadas en el Norte.

Los Estados-Unidos se oponen á que Alemania adquiera una colonia en América.

Interior, 15:30.

Exterior, 15:60.

ANUNCIOS.

Alcaldía de Mahon.

REEMPLAZOS.

Recuerdo á todos los mozos que hayan cumplido la edad de 18 años el deber que tienen ellos, sus padres ó curadores de pedir la inscripcion en las listas de que trata el bando publicado por esta Alcaldía el 1.º del corriente para evitarse los perjuicios que de no hacerlo se les han de irrogar, toda vez que serán declarados soldados sin oírles ni comprenderles en el sorteo, los que no cumplan con estas disposiciones de la Ley de Reemplazos de 28 de Agosto del corriente año.—Mahon 7 Noviembre de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Recaudacion de Contribuciones por el Banco de España. Agrupacion de Alayor.

Queda abierta la Recaudacion del 2.º trimestre de la contribucion territorial del actual año económico hasta el 2 de Diciembre próximo en la calle de las Nóvias núm. 10 de nueve de la mañana á una de la tarde.

El dia 3 de Diciembre pasará á Mahon para los propietarios forasteros haciendo recaudacion en la calle de San Elias de 10 á 1 del dia.—Mahon 15 Noviembre 1878.—El Recaudador, Diego Trémol.

Recaudacion de Contribuciones del distrito de Mercadal por el Banco de España.

La recaudacion del 2.º trimestre de la contribucion territorial del actual año económico de 1878-79 estará abierta desde esta fecha al veinte y cinco del actual, de las nueve á doce de la mañana, en una de las habitaciones de las Casas Consistoriales de esta villa, los dias 27, 28 y 29 en el pueblo de Alayor calle Menor núm. 17, el 30 del mismo mes en la ciudad de Mahon, y los dias 1, 2 y 3 de Diciembre próximo en el sufraganeo de San Cristóbal.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio, para conocimiento de todos los contribuyentes, asi vecinos como forasteros, advirtiéndoles que espirado que sea el plazo señalado incurrirán en apremio los que no hubiesen satisfecho sus cuotas del citado trimestre y demás atrasos que tengan.—Mercadal 16 de Noviembre de 1878.—El Recaudador, Miguel Sintés

D. Juan Joaquin Rodriguez compra

Cupones Interior Enero 79 á 31:50 por 100.
Cupones de interior atrasados, de exterior, de amortizable, de bonos del tesoro, etc.
Títulos y residuos del Empréstito.
Onzas de oro á 1½ por 100 premio, Isabelinas de 100 y 40 reales á 1 por 100; moneda francesa á 2 y 1½ por 100; libras esterlinas.
Despacho: calle de Isabel 2.º número 46.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAULT y Co.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

CALENDARIOS

DE LAS ISLAS BALEARES

PARA

1879.

Véndense á medio real uno y con rebaja al por mayor en esta imprenta calle del Bastion número 39.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de higado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL DOMINGO
16 NOVIEMBRE 1878

7.ª de abono.

1.ª Serie.

Se pondrá en escena el melodrama en un prólogo y tres actos música del Maestro Donizetti.

LUCREZIA BORGIA

PRECIOS.—Palcos platea, 22 reales vn.—Idem. primera fila, 32.—Idem. segunda, 16.—Idem. tercera, 10.—Butacas, 3 y medio.—Entrada general, 2 y medio.—Soldados y niños 1 real y cuartillo.

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.